

RICARDO MONTANER BELLO (FUNDADOR) (1860-1946)

Nació en Santiago en 1860 y fue hijo de D. Ricardo Montaner Asenjo y de doña Elvira Bello Cortés, nieta del sabio D. Andrés Bello. Recibió su educación en el Colegio de los Padres Franceses y después en la Universidad de Chile. Poco antes de dar término a sus estudios de derecho debió enrolarse en las filas del ejército constitucional y participar en la Guerra Civil de 1891. Después volvió a la Universidad hasta obtener su título de abogado. Antes, entre 1887 y 1888 se había dado a conocer por sus estudios de carácter social en el Club del Progreso y había sido premiado en un certamen del periódico *El Taller Ilustrado* del escultor José Miguel Blanco, por su "Canto a los Mecenases de Chile", en el que celebra el espíritu público de algunos hombres de fortuna que pusieron sus riquezas al servicio de las letras. Fue también un buen poeta y algunos de sus versos aparecen publicados en la *Selva Lírica* de Julio Molina Núñez. En unión de Enrique Matta Vial y otros de su generación, perteneció al cenáculo literario que llevó el nombre de "Club de los Filósofos Chinos" y que floreció a fines del siglo XIX y principios del XX. De este grupo nació la *Revista Nueva*, en la que publicó sus estudios de carácter social sobre la obra de Gumplowicks. Fue redactor de *El Mercurio* de Valparaíso. Entre 1912 y 1913 fue director del diario liberal *La Mañana* publicado en Santiago. Fue Subsecretario de Guerra, profesor de derecho internacional y de historia de América en la Academia de Guerra. De esa época datan sus libros *Derecho Internacional de la Guerra* y su *Historia Argentina* que abarca desde 1810 y hasta la caída de Pueyrredón. También fue autor de un estudio sobre la guerra ruso-japonesa y profesor de la cátedra de derecho internacional en las Universidades de Chile y Católica. Fue asesor del Ministerio de Relaciones Exteriores y autor de otras dos obras señeras: *Negociaciones diplomáticas entre Chile y el Perú* e *Historia diplomática de la Independencia*

de Chile. En 1923 fue designado Secretario General de la Universidad de Chile. Al fundarse la Academia Chilena de la Historia pasó a ser uno de sus miembros de número y las Academias de Colombia, Venezuela, Ecuador y Argentina le distinguieron con la denominación de académico correspondiente, y otro tanto hicieron las Sociedades de Derecho Internacional de Washington, Filadelfia, Cuba, Madrid y París. La Sociedad Chilena de Historia y Geografía le contó entre sus miembros fundadores y le honró con su designación como miembro honorario.

En 1937 había participado en la sesión constitutiva del Instituto de Conmemoración Histórica de Chile.

El Sr. Montaner Bello falleció el 17 de Febrero de 1946.



FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ricardo Montaner Bello (Fundador) [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile